

## TRAVAUX DE LA RUE SAINT-VIATEUR ET AMÉNAGEMENT POUR LA MOBILITÉ DURABLE

Chères citoyennes,  
Chers citoyens,

Nous souhaitons vous informer des travaux en cours sur la rue Saint-Viateur, qui consistent en un remplacement complet des réseaux municipaux : aqueduc, égouts sanitaire et pluvial, ainsi que des travaux de voirie. Ces interventions, planifiées depuis 2016 dans le plan d'intervention de la Ville, sont désormais possibles grâce à une subvention obtenue.

Nous avons prévu l'aménagement d'une piste multifonctionnelle et d'un trottoir sur le tronçon à l'ouest de l'avenue Gilles-Villeneuve pour favoriser le transport actif. Plusieurs enjeux sont à considérer: la proximité de deux écoles primaires, la nécessité de s'adapter aux infrastructures existantes dans un cadre bâti ancien, la nature mixte du secteur (résidentiel et industriel) qui génère une circulation de véhicules de transport ainsi que l'arrivée d'un nouveau développement résidentiel à l'extrémité de la rue Saint-Viateur. Les options d'aménagement étaient donc très limitées face à ces enjeux. Toutes les infrastructures sont implantées dans l'emprise de la rue, propriété de la Ville de Berthierville.

Nous tenons à préserver tous les arbres autant que possible. Des efforts considérables sont déployés pour protéger ceux susceptibles d'être impactés par les travaux. Si un arbre devait être perdu malgré ces efforts, la Ville s'engage à en planter un nouveau en remplacement. De plus, la plantation d'arbres a été intégrée dès les plans préliminaires, garantissant une continuité végétale dans la zone. Par ailleurs, Les travaux de la rue Saint-Viateur engendrent également des interventions sur le réseau d'aqueduc de la rue Laforest. La Ville a pris soin de localiser ce réseau au centre de la rue afin d'éviter de fragiliser des arbres du secteur.

### **VERS UN AVENIR RESPONSABLE**

La mobilité durable est un enjeu crucial de notre époque. Face aux défis environnementaux, économiques et sociaux, il est essentiel de repenser nos modes de transport pour favoriser un avenir plus respectueux de notre planète. L'objectif est de réduire les émissions de gaz à effet de serre et promouvoir des modes de vie plus sains.

Berthierville désire répondre aux besoins de mobilité de ses citoyens et encourager les déplacements à pied et à vélo. La construction du premier tronçon de la piste cyclable sur la rue Saint-Viateur permettra de relier d'autres secteurs, y compris un futur développement résidentiel tout en poursuivant du côté nord de la rue Notre-Dame vers une zone scolaire. De plus, notre réglementation sera revue pour garantir l'aménagement d'infrastructures favorisant le transport actif sur toute nouvelle rue.

Adopter des pratiques de mobilité durable est essentiel pour garantir un avenir sain et équilibré. Chaque geste compte, opter pour le vélo lors d'un court trajet ou privilégier la marche.

Ensemble, faisons le choix d'une mobilité responsable,  
pour nous et pour les générations futures.

Pierre Lahaie, maire  
Le 20 septembre 2024